

Homélie du dimanche 14 mars 2021. Scrutin pour Julie

Cette histoire de serpent de bronze est un peu bizarre et exige explication !

Le livre de l'exode raconte que dans le désert il y avait de nombreux serpents venimeux et que beaucoup d'israélites en mouraient. Alors Dieu fit faire à Moïse un serpent de bronze et lorsque les israélites regardaient vers lui ils étaient guéris. Jésus évoque ce serpent de bronze et en fait l'image de la croix : se tourner vers Jésus en croix, c'est être guéri des morsures de nos vies !

Mais le texte parle aussi de la lumière. Jésus dit que celui qui est dans la ténèbre ne va pas vers la lumière et qu'au contraire celui qui est dans la lumière va vers la lumière. C'est celui qui a le cœur lumineux qui va vers Jésus ! Il y a de la lumière dans ton cœur, Julie ! Et tu es venu vers Jésus. Tu lui demandes le baptême. Depuis longtemps tu le désires, tu veux être chrétienne. Tu veux que Jésus soit dans ta vie, que sa lumière illumine ton cœur. Et tu désires, aussi, le baptême pour ton petit garçon, pour Gabriel.

Aujourd'hui, tu vas faire ce que l'Eglise appelle le « scrutin ». Cela n'a rien à voir avec les élections ! Cela signifie que l'Esprit Saint va « scruter » ton cœur, y repérer les traces et les germes du mal et les arracher pour que tu reçoives en pleine vérité : dans la lumière ! le don du baptême.

Cette démarche du « scrutin » se vit dans l'humilité. Celui qui est scruté par l'Esprit Saint reconnaît qu'il est pécheur et ses frères chrétiens prient pour lui. En introduction de la prière litanique, je m'adresserai à l'assemblée en disant : « Frères et sœurs, prions pour Julie, appelée au baptême au terme d'un long cheminement. Qu'à la fin de sa préparation, elle rencontre le Christ dans les sacrements de l'initiation chrétienne. »

Les sacrements de l'initiation chrétienne ce sont le baptême et la confirmation du baptême, le sacrement de l'eau et celui de l'huile, qui conduisent à l'eucharistie, au Repas du Seigneur. Tu vas devenir, Julie, convive de Dieu. Déjà tu as participé à la table de la Parole, désormais tu participeras à la table eucharistique.

Nous prions pour que ton cœur soit pleinement ouvert au don du baptême, mais nous prions aussi, et plus encore, pour que tu vives de l'Eucharistie. Dans l'Eucharistie, Jésus se donne entièrement. Lui, le Fils de Dieu qui a pris chair d'homme fait de sa chair un pain qui promet à l'homme la résurrection. Car, tout cela n'est pas seulement pour cette vie. Le baptême mettra en toi, au plus profond de toi, le germe de la vie éternelle et tu le feras grandir en aimant Dieu et tes frères. Cela trouvera son accomplissement dans le Royaume de Dieu.

Pour conclure, je te redis la parole de l'évangile : Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle ». Amen !